
底气
两年前刚从青岛队转投新疆队时，李秋

平就明确喊出了夺冠的口号，作为一个冠军
教头，他有这样的底气和自信，而他也确实实
现了夺冠梦想。

记者!这次带领新疆队成功夺冠!心情怎

么样"

李秋平!因为以前也拿过总冠军，所以这
次心情不是非常激动，还是第一次更难忘一
些，当然，现在开心还是很开心的。

记者!总结一下这次总决赛之旅吧!想到

过会 !比 "横扫吗"

李秋平! 赛前确实没有想到过会打成 !

比 "。不过虽然这次是横扫了对手，看上去挺
轻松，但实际上过程挺艰难。毕竟广东队的底
蕴在那里，既然打进总决赛，他们就肯定不会
轻易放弃，所以四场比赛里除了第一场，其他
三场都是挺艰苦的。

记者!这次新疆队能夺冠!您认为最重要

的因素是什么"

李秋平!凝聚力！其实去年我们实力也不
差，人员也挺整齐，就是在凝聚力方面没做
好。今年大家是齐心协力奔着夺冠目标去，解
决了凝聚力的问题，其他问题就不是什么大
问题了。

记者! 球队在塑造凝聚力方面都做了哪

些工作"

李秋平!首先从日常小事做起，告诉队员
你做任何事都是代表着球队，所以首先要为
球队着想，不能首先想到自己，在这方面俱乐
部和教练组做了大量工作。另外现在这批球
员也越来越成熟，他们知道自己的责任是什
么，所以也愿意牺牲个人利益，为了球队整体
目标去努力。

记者! 当初你来新疆时就明确表示要夺

取总冠军!为何会有这样的自信"

李秋平!我当初说过两年内要拿总冠军，
一是觉得球队整体实力不错，第二也是对自
己有充分信心。新疆队以往年年争冠年年失
利，确实需要总结原因，而我认为只要把大家
捏合起来，夺冠机会就很大，所以我的工作重
点除了训练、比赛之外，就是改造这支球队的
精气神。今年大家可以看到，新疆队和去年完
全不一样，不管是落后也好、相持也好，始终
能够咬住，碰到困难时会更相信自己，这就是
今年最大的进步。

霸气
从夺得常规赛冠军到总决赛横扫八冠王

广东队，新疆队一路高歌猛进，而这也要归功
于李秋平舍我其谁的霸气。事实证明，只要能
够做好自己，新疆队就能一往无前。

记者!新疆队年年投入巨大!唯一目标就

是争夺总冠军!作为主教练你是否感觉压力大"

李秋平!到新疆来，目标就是冠军，拿到
亚军就不算完成任务，所以压力还是有的。我
去新疆也不是一时冲动，而是对这支球队和
对自己都有客观评估，如果没有信心把新疆
队带到总冠军位置，我也不会去新疆。

记者! 您是在何时感觉新疆队这个赛季

能夺冠的"

李秋平! 我们不是打到最后才觉得有希
望夺冠的，实际上赛季开始前我就认为，我们
这个球队只要做好自己就能夺冠，没有考虑
其他对手的情况怎么样。应该说，这个赛季我
们做到了这一点，队伍越到后面信心越足，夺
冠也是水到渠成吧。
记者!评价一下两个外援的表现" 你对他

们的发挥满意吗"

李秋平!常规赛时两人表现都有起伏，因
为在比赛中到底以谁为核心，他们都会有自
己的想法。我经常和他们俩沟通，告诉他们虽
然个人能力都很出色，但是最关键的还是要
把队友都带动起来。许多球队都有一场能得
三四十分的外援，但为何球队成绩不尽如人
意？就是因为外援光知道自己得分，没有把本
土球员带动起来。而新疆队强就强在本土队
员整体实力强，所以我们也要求两个外援，除
了自己得分之外也要带动起本土球员，通过
他们的穿针引线把全队实力发挥出来。事实
证明，两个外援是越打越好，总决赛的发挥近
乎完美。

记者!上个赛季布拉切因为脾气#性格问

题曾影响球队团结!为何本赛季改变这么大"

李秋平!布拉切有时候比较情绪化，就像
个大孩子，实际上他今年精神面貌有很大改
变，在场上大家也能看得出来。其实不光我们
本土球员期望冠军，作为外援的布拉切也很
希望夺冠，所以我经常和他讲，亚当斯是第一
个赛季打 #$%，而你已经打了两个赛季，不但
是我们的核心，从年龄上说也是队里的老大
哥，所以不光要自己表现好，还要把队友带动
起来，成为精神领袖，他没有辜负我的期望。

大气
15年前率上海队夺冠后姚明去了NBA；

如今新疆队夺冠后，李秋平可能又要送走周
琦。虽然影响球队实力，但在球员个人和中国篮
球整体利益面前，李秋平显得很大气。

记者!如何评价周琦的带伤作战"

李秋平!在总决赛关键时刻，周琦
能够带伤作战，充分体现了他的职业
素养。我想经历过这次总决赛，对他以后的成
长也是件好事，不管是在 #$%还是在 &$%，
这样的经历都有助于他变得更强。

记者!周琦下赛季也许会去 #$%!对新疆

队来说将是个巨大损失!对此你怎么看"

李秋平!周琦会不会离开 #$%，要取决于
&$%那边，作为我们来说只要对方要肯定是
会放人的，我也希望他到更大的舞台去表现
和提高自己。从中国篮球的角度来说，他能去
&$%打球也是件好事，就像姚明当初去 &$%

一样，尽管整个队伍会受影响，但我们还是会
大力支持他去。

记者!对于周琦的将来有什么寄语"

李秋平! 我个人是希望周琦能早日去
&$%的，希望他在此次总决赛中的表现，能够
得到 &$%方面的认可。

记者!新疆队已经拿到总冠军!下一步的

追求是什么"

李秋平!已经拿到总冠军，应该说没有再
高的目标了，下一步要做的就是卫冕了吧。

记者! 新疆队有没有机会像以前的广东

队#八一队一样!建立属于自己的 &$%王朝"

李秋平!这个问题现在谈还太早。首先，
我们要看球队的人员，如果说人员组成不变，
我想我们会有这样的能力去做到这样的事
情。不过有一点很明确，既然已经拿了一个总
冠军，那么之后的目标肯定是多拿几个。

记者 李元春$本报东莞今日电%

!"#!
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十五年 两支队 一片情
!!!李秋平总决赛后接受本报记者专访

! ! ! !新疆夺冠!曲终人散&

昨晚的东莞篮球中心! 广东

记者叹息!新疆记者兴奋!而我这

个上海记者!心中却是五味杂陈!

既艳羡又惋惜& 那位带领新疆队

夺冠的主帅!'(年前曾帮助上海

男篮圆梦!而今 )(年过去!大鲨

鱼培养出来的教练和队员! 都成

了别的球队夺冠路上的中坚力

量! 而大鲨鱼的下一个总冠军却

不知何时能够来到&

)(年前!李秋平和姚明师徒

联手! 让上海男篮的冠军梦梦想

成真& 那以后!姚明顶着 &$%总

冠军桂冠登陆 #$%!失去这个顶

梁柱的上海男篮却一蹶不振!'小

诸葛( 李秋平也是巧妇难为无米

之炊& 后来姚明以球队投资人身份回归上海

男篮!不过执掌大鲨鱼帅印的李秋平却走了!

)小诸葛(当年悉心培养出来的一些队员也远

走他乡* 姚明说! 上海男篮要打造 +百年老

店(!这是他经营球队的理念!也许外人无可

厚非!不过一个不争的事实是!大鲨鱼近年来

一直没有夺冠竞争力! 年年扮演陪太子读书

的角色*

反观那些离开大鲨鱼的人! 李秋平先在

青岛把一支鱼腩球队变成 &$%劲旅!然后又

在新疆队成功夺冠! 再度改写 &$%冠军版

图*而昔日不受上海男篮重用的李根,罗旭东

等队员!也成了新疆队夺冠的重要棋子*李秋

平能在弱队化腐朽为神奇! 也能使强队变得

更强-李根,罗旭东等人能在弱队打出身价!

也能在强队证明自己! 但为何这些人都不能

为大鲨鱼所用"

如果李秋平还在! 如果李根和罗旭东等

队员还在! 大鲨鱼会不会变得更强" 这个假

设!也许永远不会再有答案!所以现在!上海

球迷只能远远看着新疆队夺冠! 那是属于别

人的幸福*

李元春

! ! ! ! !月 "日晚"#$%又一个值得铭记的时刻诞生!#小诸葛$李秋平率领新

疆队 !比 &横扫广东队"夺得该队历史上第一个总冠军% '(年前"李秋平曾

率上海队夺冠"他也成为 #$%历史上第一位率不同球队夺冠的主教练%

)(年"(!*+多天" 李秋平为上海和新疆两支球队圆了 #$%总冠军梦%

赛后第一时间"记者与#小诸葛&面对面"倾听这位 (,岁的上海男人畅谈夺

冠路上的酸甜苦辣"他欣慰地说!'两年内拿到总冠军的承诺"我做到了% &

别
人
的
幸
福

! 李秋平从昔日弟子姚明手中接过总决
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! 两年夺冠" 李秋
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